

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

La comida de anteoche en el Hotel Paris

En el Hotel Paris, de don Pablo Perret, tuvo lugar la comida ofrecida por el señor Gobernador de la Provincia don Rogelio Sotela y por el señor Presidente de la Municipalidad don Eduardo Pochet, a los cronistas de periódico que tienen a su cargo el reino municipal.

Asistieron las siguientes personas: don Eduardo Pochet, don Rogelio Sotela, don Jenaro Valverde, don Raúl Salazar, don Carlos Navarro, don José Angel Chaves, don Rafael Soler y don Pio Luis Acuña.

Los señores Pochet y Sotela pronunciaron conceptuosos discursos brindando por la prosperidad de la prensa nacional.

El señor Acuña—en nombre de los presentes—dió las gracias por el honor tributado.

También se anunció, para la próxima semana, un banquete al cual serán invitados todos los miembros del periodismo, pues los señores de la Municipalidad están muy agradecidos con la prensa nacional.

Se pregunta por el paradero de un ciudadano guatemalteco

Persona interesada en averiguar el paradero de don Carlos Calbarros, ciudadano guatemalteco que hará aproximadamente un año llegó a nuestro país, desea se le indique el lugar de su actual residencia, dirigiéndose para ello al Consulado de Guatemala en esta ciudad.

Sección Deportiva Hoy en el Mauro Fernández

En el edificio escolar Mauro Fernández se celebrará hoy a las 10 hs. una fiesta deportiva organizada por el Comité Pro-Cantillano.

Se verificarán dos partidas de basket ball en la siguiente forma

PRIMER MATCH

Equipo Negro: Roberto González, capitán; Enrique de Mézerville, José J. Ulloa, Manuel Rodríguez, Fabio Herrera

Equipo Blanco: Felipe Pozuelo, capitán; Oscar Hernández, Juan M. Marchena, Antonio Picado, Alejandro Pozuelo.

SEGUNDO MATCH

Colegio de Sras: Virginia Herrera, capitana; Emma Hütt, Rosa González, Soledad Herrera, Lina Lombardi.

Escuela Normal: Judith Ferrero, capitana; Ester Morales, Alicia Fallas, Flora Beer, Daisy Fallas.

Actuará de juez en ambas partidas don Eduardo Garnier.

Se cobrará por derecho de entrada la veinticinco céntimos.

Programa

que ejecutará la Banda Militar hoy domingo

MISA

1º. Intermedio de "La Acleriana" Bizet.

2º. Pretudio Rachmaninof.

3º. Serenata Romano.

RECREO

1º. Marcha Marcha Fonseca.

2º. Las noches del bosque fox Bozi.

3º. Reitslen Obertura Melster

4º. Lakmé Fantasia Delibes.

5º. Violetas vals Wardtemfeld

Director

CESAR NIETO

Cargos de Trozky a todo el Gobierno de Rusia - Poincaré escribirá para la prensa de los Estados Unidos

Formidables cargos de Trozky a todo el Gobierno de Rusia

Berlin junio 5.—El "Vorwaerts" órgano de los socialistas, publica más detalles sobre el memorial secreto remitido por Trozky al Comité Central.

En dichos documentos el Ministro soviético de la Guerra, se sirve de los términos más enérgicos para hacer cargos tremendos a los funcionarios que actualmente tienen en sus manos la administración en Rusia diciendo que prevalece un caos completo, tanto económico como políticamente, y que existe un abismo infranqueable entre los obreros industriales y los campesinos.

Agrega que la organización bolchevista está siendo envenenada por una atmósfera de burocracia incompetente y dictatorial y que el descontento está tomando incremento a tal grado, que ya se esboza en el horizonte una crisis terrible para todo el régimen soviético.

La publicación del memorial ha causado sensación en toda Europa y como los datos que sobre él proporciona el periódico socialista indican que es auténtico no se da crédito a las declaraciones hechas en Moscú dicteado que es enteramente apócrifo.

La cabalgata de hoy a Alajuelita

La noticia dada ayer por un colega de que el señor Presidente de la República irá hoy a la Planta del Brasil, carece de fundamento. Don Ricardo irá a Alajuelita donde lo espera una comisión de vecinos. Lo acompañarán el señor Gobernador, el presidente Municipal y varios periodistas.

Paris, julio 5.—El ex Primer Ministro Mr. Raymond Poincaré, que todavía hace poco regía los destinos de Francia, ha consentido al fin de interpretar la política europea para los Estados Unidos, mediante su colaboración en las columnas del caracterizado periódico norteamericano "Public Ledger" de Filadelfia.

Se dice que el representante de un gran sindicato americano con sigülo, al fin, la colaboración de M. Poincaré, por lo cual éste habrá de percibir una considerable suma.

Raymond Poincaré escribirá para la Prensa EE. UU.

Paris, julio 5.—El ex Primer Ministro Mr. Raymond Poincaré, que todavía hace poco regía los destinos de Francia, ha consentido al fin de interpretar la política europea para los Estados Unidos, mediante su colaboración en las columnas del caracterizado periódico norteamericano "Public Ledger" de Filadelfia.

Se dice que el representante de un gran sindicato americano con sigülo, al fin, la colaboración de M. Poincaré, por lo cual éste habrá de percibir una considerable suma.

Von Tirpitz no desea ser re gente germano

Berlin, julio 5.—El Almirante

Alfred von Tirpitz calificó de "sucia calumnia" la imputación de que su aspiración oculta era la de llegar a ser regente de una nueva monarquía en Alemania, con el hijo primogénito del ex Kronprinz, como Emperador.

La imputación fue formulada por uno de los periódicos del grupo "Ullstein" y en el artículo de referencia se decía que la insistencia de los nacionalistas para elevar al Almirante al puesto de Canciller se debía al deseo de tener la posibilidad y las facilidades para dar el Golpe de Estado.

La mortandad causada en Viena por la tisis.

Viena, julio 5.—El Departamento de Salubridad de esta ciudad publica un informe detallado sobre la mortandad causada por la tuberculosis durante los últimos años resultando que ha disminuido considerablemente gracias a las crecidas sumas que se han empleado para combatirla, tanto por el gobierno austriaco como por los comités extranjeros de socorros.

Misioneros americanos en peligro en China.

Nueva York, julio 5.—Las condiciones de vida se están tornando

muy graves en la provincia de Kwansí, China, en donde fué asesinado el reverendo Joseph Cunningham, de Salem, Virginia, al mismo tiempo que se encuentran en serio peligro otros misioneros.

Se dice que un misionero norteamericano y otro australiano han sido puestos a rescate y que otros seis se encuentran detenidos en Kweilin, debido al combate entre las facciones en pugna.

Seguirá funcionando el Gabinete de Suecia.

Estocolmo, julio 5.—El gabinete presidido por Ernest Tryggar ha resuelto ahora definitivamente continuar en ejercicio, a pesar de haber sido rechazado en el parlamento el proyecto de ley de defensa nacional, cosa que según se creía daría por resultado la caída del gobierno.

La velada de anoche en Santo Domingo

Muy hermosa resultó la velada que tuvo lugar anoche en Santo Domingo de Heredia a beneficio del maestro Cantillano. El distinguido orador Lic. don Alejandro Aguilar Machado, uno de los príncipes de la oratoria nacional, pronunció un discurso elocuente que mereció muchos aplausos.

Patria La Región del Porvenir

Sabemos que en la Secretaría de Fomento hay verdadera actividad en lo que se relaciona con la rica región de Patria. También se nos ha informado que de los tres grupos interesados en esa zona en virtud de concesiones, solamente la denominada B aún no ha concurrido a resolver la unificación de todos los recursos para la empresa general, para la dirección técnica y práctica de los trabajos del camino que por su lado la Secretaría aludida ha decidido tomar todo empeño para la concesión y terminación de los mismos y que apoyada en la interpretación legal de los contratos, ha citado a la Directiva del grupo B a una conferencia terminal que debe verificarse el próximo lunes en el despacho del Señor Ministro del ramo. Dada la respetabilidad de los nombres que componen dicha Directiva y su espíritu elevado y ecuánime no dudamos que se sabrán sobreponer a toda idea estrecha de miras y secundarán la acción del Gobierno que tienda a la feliz realización de una empresa halagadora que cuenta con generales simpatías.

Es nuestro deseo que estas iniciativas tengan éxito completo y que muy pronto quede organizada la Dirección Suprema Oficial de los negocios de Patria, asistida de la cooperación de los representantes de los diversos grupos interesados.

Paseo al Brasil

Amablemente hemos sido invitados al paseo que se efectuará el próximo domingo a la Planta de Brasil.

La cabalgata está compuesta por numerosas Personas.

Cae en una acequia

En la acequia que conduce el agua a los Baños Municipales frente a la Aduana, cayó ayer accidentalmente el menor Luis Chacón quien fue salvado por un militar del Bella Vista. Todo se redujo a un susto colosal.

Trágica muerte de un niño arrastrado por un caballo

En el Volcán, caserío situado en las vecindades de Buenos Aires, cantón de Osa, encontró la muerte trágicamente un niño de trece años de edad, hijo del Agente de Policía. El menor llamado Jacobo, montaba un hermoso caballo chiricano y al pesariuna quebrada se asustó la bestia cayendo el menor con tan mala suerte que la brida le quedó sujetando un pie. El animal continuó la carrera arrastrando veinte varas al pequeño.

Cuando Jacobo fué recogido por unos agricultores, estaba en situación agónica; falleció horas después. Paz a sus rectos.

Aclaración solicitada

El joven don Rubén Safazar nos ha rogado que hagamos constar que él nada tiene que ver en el robo de la caja de exámenes del cual fué víctima el señor Enciso. Lo complacemos.

La conferencia de Zelaya

El joven escritor don Antonio Zelaya dió anoche una interesante conferencia en la Liga Nacional Nicaragüense. Muy feliz resultó la disertación. Terminó el acto con un lucido baile.

¡ Viva la Democracia ! ¡ Viva la Libertad !

Alguien decía ayer en la calle con motivo del más reciente de los incendios, el que destruyó una casa de comercio en la madrugada del miércoles, que ya hemos llegado al colmo de la inmundicia y de la desvergüenza con tal de hacer plata a todo trance.

Y ese alguien abogaba por el castigo de estas gentes mercenarias que usan del confín y de la mecha, como si se tratara del tenedor y del cuchillo que ayudan a echar los alimentos cogote abajo, rumbo directo al insaciable estómago.

¿Pero no advierte el mencionado moralista que vivimos en pleno río revuelto?

¿No se ha dado cuenta de que otros colegas del presunto incendiario, otras víctimas de la fatalidad, sobre quienes pesan gravísimas e irrefutables pruebas de su crimen, andan muy orondos, por salones y avenidas?

¿Está esperando que las cosas cambien de rumbo cuando LA MAS ALTA CUMBRE MORAL DE LA REPUBLICA (palabras de un colega), el Presidente Jiménez Oreámuño, al declarar, verbigracia, que efectivamente se cometieron enormes chanchullos con el contrabando de asiáticos, agrega que a eso hay que echarle tierra?

¿Puede nadie con semejante botoncito de muestra tener esperanzas de una renovación?

¿Es posible soñar con que se arreglen las cosas cuando la Justicia suelta a los más peligrosos delincuentes, con tal que demuestren haber sido honorables con anterioridad al crimen? No. Permanezca sin moverse mi muy estimado señor y amigo.

Tenga seguridad de que aunque se vea el petróleo impregnado en las paredes, aunque los seguros resulten diez veces mayores que el total de mercadería con la tienda llena, aunque la culpabilidad se demuestre en toda su redondez, aceptada que dicho substantivo sea redondo, aunque jueces, magistrados, alcaldes, ministros, presidentes de todos los poderes y autoridades de la República entera se convengan de que hubo robo, fraude, chanchullo, incendiario etc., nadie moverá un dedo contra el talentoso y arriesgado individuo que se jacta su gran parada, siempre desde luego que no sea un concho y que tenga en los bolsillos suficiente gurbia para cuanto gasto sea menester.

Guárdese en consecuencia de seguir hablando; mi asustadizo caballero, porque puede resultar que sea usted quien pague los platos rotos, y lo hagan pedazos, y se lo coman, y lo lleven a la cárcel por meterse a redentor.

Recuerde que la Ley es muy dura y harto severos quienes la aplican tratándose de hombres como usted. Pero en extremo dócil y adaptable para hombres y circunstancias que podríamos colocar en el opuesto polo.

Recuerde que según una reforma reciente al Código de Procedimientos Penales, todos tienen derecho en Costa Rica a matar, robar y jalar una parada pero sólo una vez; siendo ex-carcelados al probar que antes de eso observaron una ejemplar conducta.

Déjese usted de cosas. No critique a nadie. No moralice. No pegue el grito al cielo ni al infierno. Haga su tortón y santas pascuas.

Hasta el Excmo. señor Presidente de la República, LA MAS ALTA CUMBRE MORAL QUE NOS GASTAMOS, varias ha hecho y ahí lo tiene usted tranquilo y gobernando.

¿Será el quien tire la primera piedra? ¿Serán sus colaboradores en los diversos ramos del Poder?

¡Qué! Aproveche ahora que el agua está turbia. Lógrela, señor mío, y déjese de tontear.

Piense en lo de echarle un velo al escándalo de los chinos, y saque usted la consecuencia.

Cuando el país ya no soporte; cuando surja un recto varón a lo Primo de Rivera que se acomode el tinterillismo en la bolsa trasera de los pantalones, y se haga de un buen garrote, y reparta palo en saludable dosis; cuando a fuerza de energía lo sano quede separado de lo podrido, cuídese entonces de seguir mis consejos.

Lo malo es que eso nunca llegará, pues estamos metidos hasta el pescuezo en el charco de la libertad y de la democracia que tanto aman y predicán nuestros políticos y estadistas cumbres.

Lo que usted está viendo, lo que le molesta, lo que censura, es un producto legítimo de esas prédicas y de esos amores democrático-liberales, que ya no pueden interrumpirse porque de puro intensos y calientes echan llamas.

¿No es por consiguiente más práctico—meditándolo bien—que usted siga el curso de la corriente para que no se ahogue o para que no lo ahoguen?

Si, hombre. No critique. Entusiámesese. ¡Viva la democracia! ¡Viva la libertad!

VÁSQUEZ DE SAN ISIDRO

La suntuosa recepción en la Legación de los Estados Unidos ofrecida por el Excmo. Sr. Ministro y la Sra. de Davis

La suntuosa recepción ofrecida por el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis, con ocasión de la fecha de la independencia de su patria, ha sido nada alguna de las más hermosas fiestas diplomáticas de estos últimos tiempos.

La Legación

Todo el exterior del edificio de la Legación fue hermosamente decorado con bombillas eléctricas. Los invitados principiaron a llegar desde las 8 de la noche. El Excmo. Sr. Ministro y la señora de Davis, el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José y la señora de Watterman, y la señora del señor Cónsul en Limón Mrs. John James Melly, recibían a la entrada del salón rojo a los visitantes. Muy pronto las dependencias de la planta baja del edificio fueron ocupadas por caballeros, señoras y señoritas.

En el Hall se encontraba colocado, a la derecha, un hermoso pabellón de los Estados Unidos, bajo el cual se encontraba la fotografía del señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, con una dedicatoria para el Excmo. Sr. Davis. Al lado opuesto, se hallaba la fotografía del señor Presidente de los Estados Unidos Mr. Calvin W. Coolidge.

Por todas partes se veían pabellones norteamericanos, elegantemente adornados.

Canastas de flores

Las dependencias de la planta baja se encontraban adornadas con numerosas canastas de flores envidadas como testimonio de aprecio y cariño al Excmo. Sr. Ministro y la señora de Davis. Entre las canastas notamos las siguientes:

El Ministro de Relaciones Exteriores y la Sra. de Argüello de Vars, el Ministro de México y la Sra. de Ruiz, el Ministro de la República Argentina y la Sra. de Barilari, el Ministro de Chile y la Sra. de García, la Legación de Nicaragua, el Encargado de Negocios de Francia y la Sra. de Desrouseaux, el Ministro de España, Lic. Alejandro Alvarado Quirós y Sra., Alberto Echandi y Sra., Nicolás Chaverría Mora y Sra., F. Bonilla Carranza y Sra., Ernesto Quirós A., Federico Witting, Juan José Herrera, Carlos Yglesias y Sra., Manuel Sáenz Cordeiro y Sra., Fernando E. Piza y Sra., Enrique A. Carrillo, Juan Sabatella, Federico Sauter, Walter A. Field, Margarita H. de Sáenz Zelaya y Sra., Roberto Brenes Gudiño y Sra., Rafael Huete y Sra., Roberto Górdon y Sra., William V. Lynch y Sra., Lederick W. Uncles y Sra., Julio Díaz Granados Sra. e hija, Clemencia Mata, Luis Anderson y Sra., Mario Urbini y Sra., Herminio Abrens y Sra., Julio Acosta y Sra., Luis Castro Ureña y Sra., Mirbige Brothers, Arturo Volio, Alfredo González y Sra., Maximiliano Soto Fernández y Sra., Carlos María Jiménez y Sra., Amalia B. de Blanco, Felipe I. Alvarado, Dr. M. Rodríguez, Sra. e hijas, Julia de Pertuz e hijos, Roberto Jiménez, Manuel Collado y Sra., Juan Hernández E., Flora Hernández, Frederick A. Gould y Sra., Artero Lyon y Sra., Emilio E. Piza.

Llegada del Sr. Presidente

A las 8 de la noche llegó el señor Presidente de la República acompañado del señor Ministro de Gobernación y Policía don Rafael Castro Quesada, del señor Ministro

de Relaciones Exteriores Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, del Sr. Ministro de Fomento don Carlos Volio Tinoco, del Sr. Ministro de Seguridad Pública don Pompilio Ruiz, del Sr. Secretario de la Presidencia de la República don Ricardo Castro Becche y de los Ayudantes Militares don Jorge Brasley y don Arturo Coto.

Al entrar el señor Presidente a la Legación, la orquesta ejecutó el Himno Nacional.

La recepción

Poco después de la llegada del señor Presidente dió principio la recepción brindándose con champagne, y cruzándose saludos entre los concurrentes y el Excmo. Sr. Ministro y la señora de Davis.

Una magnífica orquesta dirigida por don Ricardo Jiménez Rojas e integrada por diez de los mejores músicos de esta capital, ejecutó un selecto programa entregándose los concurrentes a los placeres de la danza.

La exquisita fiesta de los dueños de la casa, unida a la del señor y la señora Watterman y la señora Mally, hicieron pasar a la concurrencia horas de alegría y felicidad.

En uno de los jardines

El Excmo. Sr. Davis, tuvo la magnífica idea de colocar en uno de los jardines que rodean al edificio una orquesta típica, integrada por una marimba, guitarra y acordeón, la que tocaba cuando la orquesta del interior no lo hacía. Al frente de esta orquesta se construyó un estribo de madera en el cual bailaban algunas parejas.

Los jardines, terrazas, corredores y salones estuvieron llenos de señoras, señoritas y caballeros, hasta las horas de la madrugada de ayer.

El salón comedor

El espacioso salón comedor fue preciosamente adornado. En la mesa principal colocada al centro, lucía un bello adorno, en el centro se destacaba un ramillete de banderas de los Estados Unidos, adornadas con espárrago, lo mismo que en los cuatro extremos de la mesa en donde se encontraban hermosos manojos de banderitas norteamericanas. La mesa fué dispuesta con gran variedad de jemplaredados, pasticcillos, frutas y coque.

En una mesita a parte se encontraba el exquisito servicio de pop-ohé.

La concurrencia

Difícil sería dar una lista completa de todas las personas que durante las horas de la recepción visitaron la Legación, entre ellas anotamos a las siguientes: Excmo. Sr. Ministro de Italia y Baronesa de Acton, Excmo. Sr. Ministro de Chile y señora de García, Excmo. Sr. Ministro de México y Sra. de Ruiz, Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina y Sra. de Barilari, Hon. Sr. Encargado de Negocios de Cuba y Sra. de Byron Castellanos, Hon. Sr. Encargado de Negocios de Alemania y Sra. de Abrens, Hon. Encargado de la Legación de Francia y Sra. de Desrouseaux, Hon. Sr. Encargado de Negocios del Perú, Sr. Encargado de la Legación de Nicaragua Lic. don Carlos Orozco C.; Encargado de Negocios de Costa Rica en España, Sr. Cónsul de Chile don Eduardo Ovalle, Sr. Cónsul de su M. Británica Mr. Franck N. Cox, Sr. Cónsul de los Estados Unidos de Venezuela don Juan Santalla, Sr.

Cónsul de España don José Luis Alcázar, Sr. Cónsul de Noruega don Roberto Brenes Gudiño, Sr. Secretario del Consulado de Chile don Guillermo Pérez Castro.

Entre los micrombros de las colonias extranjeras anotamos a los siguientes:

Ailán Khnor y Sra., Erik Khnor, Sra. e hija, Oite Khnor, T. E. Zink D. T. Johnston Sra. e hijas, Max Kepffer, Diego Povedano, Carlos Pirie, Frank P. Smith y Sra., Mrs. Ligget y Sra. Benjamín Wathen, Adolfo Osborne y Sra., J. Clark, John Keitt Jr. Henry Keitt, Alejandro Carrit y Fra. W. H. Crawford, Federico Gould y Sra., G. V. Lons y Sra., Mr. Fischer y Sra.

Entre los costarricenses se hallaban los siguientes: Ernesto Quirós Rodolfo Montalegre, Rafael Bustamante, Ernesto Rohrmoser, Luis Anderson, Luis Castro Ureña, Manuel Castro Quesada, Alberto Ortuño, Felipe J. Alvarado, Carlos W. White, Fernando E. Piza, Guillermo Tristán Cronista Social de EL DIARIO DEL COMERCIO, Justo A. Facio, Manuel Montejo y Sra., Otilio Ulate, Francisco de Mendiola, Dr. A. A. Facio, Roberto Ulloa, Dr. M. Rodríguez, José Manuel Sáenz W. Federico Witting, José Antonio García, Julio Acosta, Julio Brenes, Marcos A. Madrid, Ramón Zelaya, Gregorio Quesada, Claudio Eulogio Carranza, Luis Azuola

Arturo Segreda, Rafael Alvarado B. Enrique Fonseca Zúñiga, Virgilio Castro C. Entre las señoras y señoritas anotamos a las siguientes: Julia de Pertuz, Yeyla de Lyon, Lilia de Montejo, Edith de Povedano, Amalia de Rodríguez, Arabela de Osborne, Ermida de Gallegos, Ada de Fischel, Adela de Abrens, Mrs. Gregorio Quesada, Emilia S. de Castro, Rosita de Lee, Mrs. Roberto Gordon, Mrs. David Johnston, Mrs. Frank P. Smith, Carmen Castro, Ailida Patton, Laura Lyon, Hilda Lyon, Berta Escalante, Julita Ortuño, Totó Veiga, Lelia Alvarado, Virginia Ruiz, Carlota Brenes A., Rosa Brenes A., Luz Echeverría, Isabel de Mendiola, Felicia Guerra N. Emilia Rodríguez P., Luisita Rodríguez P., Sofía Fischel, Hilda Ulloa, Arabela Ulloa, Lily Rohrmoser, Ermida Gallegos, Irma Gallegos, Hortensia Gallegos, Flora Hernández, Lilly Segreda, María Cristina Acosta, Sarita Johnston, Chavela Johnston, Ana Clark, Clara Garcés y Elena Madrid.

La fiesta se prolongó con gran entusiasmo hasta las horas de la madrugada de ayer, retirándose los concurrentes altamente impresionados y muy agradecidos por las atenciones del Excmo. Sr. Davis y señora.

La Feria de la Virgen de los Angeles EN CARTAGO 30, 31 de Agosto y 1 de Septiembre de 1924

CONSEJO DIRECTIVO
Presbítero don Antonio M. Rojas Sra. Adelita Jiménez de Tinoco
Don Ramón J. Rivera B. Sra. Cristina Rojas de Jiménez
Dr. don José M. Peralta Sra. Agustina O. de Rivera
Don Manuel Antonio Céspedes Sra. Josefa O. de Mata

COMITE DE LA FERIA Y PARA COLOCAR ACCIONES DE LA PORTADA

Presbítero don José Calderón Sras. y Srs. Mercedes Jiménez
Don Jesús Cubero Adelita Peña
Don José M. Ivankovich Rafaelita Quesada
Don Joaquín Siles M. Teresa Vargas
Don Gilberto Rojas Luisa Céspedes V.
Don Joaquín Darío Anita Oreamuno
Don Luis Garro Isabel Coto C.
Don Rafael Mata Clementina de Brenes
Don Santiago Solano Angélica Blanco de Z.
Don Ignacio Cruz Anita Abrens de Jiménez
Don José Vega M. T. J. Enríqueta Pacheco
Don José M. Ramírez S. Adela Jiménez de María

Las acciones de la Portada del Santuario serán desde un bolón hasta cien.
Suscriba acciones y Dios le dará a Ud. muy buenas ganancias.
Concluido el Pórtico, el Santuario quedará terminado.

En S. Francisco de Asís SE ALQUILA una casa grande, muy cómoda, con dos hermosos corredores y jardín.
Entenderse con **TOMAS FERNANDEZ** en el Almacén de Granos

Lotes que doña Alma v. de Frick



vende a largos plazos y en condiciones MUY VENTAJOSAS
Entenderse con José María Zeledón Alvarado
TELEFONO 654 R

Industria Francesa
ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

El mejor alimento para los niños de pecho es la leche materna
NUTROLACTIS
TESTIMONIO
Maternidad Carit.
Este establecimiento hace constar que el NUTROLACTIS ha sido el mejor entre los Galactogógos que aquí se han usado. Ensayado en dos casos dió el resultado siguiente:
Caso 1º.—Generosa Arce, de Santo Domingo, en el quinto parto no tuvo leche; en el sexto tampoco, pero de esta vez tomando el NUTROLACTIS cuatro días después del alumbramiento, por no tener nada de leche, resultó que al quinto día la tuvo en suficiente cantidad para amamentar al niño.
Caso 2º.—Ramona Picado, de San José, primeriza, al cuarto día no tenía leche; tomó NUTROLACTIS y al día siguiente le vino abundante secreción.
Al mismo tiempo se hace notar que las pacientes se sienten satisfechas y fortalecidas después de haber tomado el producto.—La Directora, SARA VDA. DE VARGAS, Obstétrica.
Más testimonios a la orden en la oficina del Representante.
THE NUTROLACTIS COMPANY, New York, U. S. A.
Representados por **Misael Jiménez M.**
P. O. Box 130 — Teléfono 835 — San José, Costa Rica
Alto "Tienda Nueva", frente al lado Este del Mercado.
DEPOSITOS:
Botica Oriental Botica Francesa
Nueva Botica de San José, Mariano Jiménez



Mentholatum en Tubos
el Empaque Ideal para
Absolutamente higiénico.—Cómodo para llevarse siempre en el bolsillo. Garantiza la legitimidad del producto, pues una vez usado no puede rellenarse.
Contiene una onza fluida.
Pidase en Boticas y Droguerías.
Unica fabricantes:
THE MENTHOLATUM CO., Buffalo, N. Y., E. U. A.

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de suprecio puede saborear los exquisitos de **Bernardo A. González**
Es una gran tontería
ECONOMICÉ SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

PERSONALES

A cargo de GUILLEBAK

Cumpleaños.

Celebran hoy la fecha de su natalicio la señorita Hilda Valverde González, don Enrique Ortiz Rovira, Lic. don Arturo Volio Jiménez y don Rogelio Esquivel Sáenz.

Mañana celebran igual fecha la señorita Marta Carranza Aguilar, y doña Digna Casal de Solari.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Eduardo Beeche Arguello y doña Adela Cañas Mora (1887) el 1.º y 2.º de mañana celebran igual fecha don Guillermo Echeverría y doña Enriqueta Morales. (1898)

Recordatorios.

Cumplen años hoy de haber fallecido: Carolina Alfaro Alfaro de Retana, (1903) Lic. Ma-

nuel Aguilar (1846) Mercedes Aguilar Fernández de Astúa (1891) y José María Martínez Arias, (1921)

Mañana cumplen igual fecha el General Tomás Guardia, (1882) Jesús Mena de Corrales, (1890) Víctor Manuel Salazar Salazar, (1903) Gordiano Morales Corrales, (1917) Catalina Ortiz Navarro (1910) Elvira Pacheco, (1885) Juanita Robles de Odio (1922) Manuel Esquivel Fernández, (1915) Dolores Hine Ramírez de Field, (1909) Vicenta Corrales Lizano y de Jiménez (1903) Natividad C. de Martínez (1922) y Emilio Segovia Sánchez (1922)

La boda Valladares, Zurich

En la parroquia de la Dolores, a las 7 de la mañana de hoy se efectuó la ceremonia matrimonial del Sr. don Humberto Valladares y la señorita

Las fechas de hoy

Nos es muy grato enviar en el otro atento saludo al Lic. don Arturdo del Congreso, quien celebra su natalicio.

Igualmente enviamos nuestro Hilda Valverde González, de nuestra sociedad, quien celebra la fecha de su nacimiento.

Don Eduardo Beeche y su Adela Cañas Mora celebran hoy de su matrimonio. Al anunciar la fecha que rememora el est. Cañas, nos es muy grato enviar

Mañana celebran el 25.º aniversario don Guillermo Beeche y su esposa doña Enriqueta a los gran. hogar distinguido, ellos y sus gran estima en los círculos seros, beneficiaró enviarles nuestro saludo formulando nuestros votos por sus ingenios



Campo Pagado

Carta de don Victor Murillo

San José julio 5 de 1924

Señor Director del Diario del Comercio.

Muy respetable señor:

El importante Diario que Ud. dirige, en su número de hoy, y el Diario de Costa Rica en su edición del día 3 de los corrientes, se han referido al incendio de mi tienda, consignando apreciaciones inexactas, que según parece, provienen en buena parte de informes del Superintendente de Seguros señor Rodó y que es preciso me apresure a rectificar.

Mi conducta intachable, mi probidad, de que me enorgullozo y de que pueden dar testimonio todos los comerciantes de esta plaza; la suma de mercaderías existentes en mi establecimiento para responder a cuyo valor no bastaba el seguro tomado por mí, de solo siete mil quinientos dólares, o sean veintisiete mil colones, que con las rebajas que los aseguradores imponen y los gastos de cobranza, se reducirían a unos veinte mil colones; mi situación financiera, de perfecto desembarazo dentro de la modestia de mis empresas comerciales, las circunstancias mismas del siniestro en que parece que no omití medio para delatarme como incendiario, me defienden bien ante las personas avisadas y de conciencia recta, de la mancha que sobre mi nombre se quiere echar por ligereza o por malicia interesada, y abrigo la esperanza de que la luz se hará ante los tribunales; eso vendrá a su tiempo, eso vendrá muy pronto en virtud de la información en curso; mas debo atravesármelos en su camino, desde luego, a los que aprovechándose de la justa irritación de la conciencia pública ante la repetición del fuego en las casas de comercio y de la festinación con que las gentes aprecian el suceso, tratan de desviar el juicio para que la cólera no lleve su castigo a donde es preciso que la lleve, sino que estalle contra el inocente, contra la víctima de operadores hábiles.

Las notas del Diario del Comercio y del Diario de Costa Rica acerca de mi póliza de seguro, son inexactas y no me percataría de ellas si sus errores en nada me ofendieran; pero son tendenciosas, puesto que ponen un primer elemento de sospecha contra mí. Justo es, de consiguiente, que yo diga lo que hay, no sólo bajo la fe de mi palabra de hombre honrado, sino con el apoyo de las personas que en el curso de estas líneas cito.

tenía aún, no obstante el dicho encargo que había dado a mi hermano al respecto y cuyo resultado no conocía ¿Podría decirle otra cosa, si eso era la verdad? Lo mismo le contesté cuando poco después volvió a hacerme igual pregunta por medio de una carta.

No queriendo yo pagar el dos por ciento, si buscaba una póliza en las agencias consiguientes en Costa Rica, supliqué al ex-Superintendente don

Luis Jerónimo Bonilla visitara mi tienda y con conocimiento del caudal de sus existencias, me fijara la cifra de su máximo asegurable, dicho funcionario se dignó acceder a mi solicitud y después del examen respectivo, me dió una calificación para la suma de quince mil dólares, calificación que entregué a mi hermano Miguel Angel Murillo al partir él para los Estados Unidos, encargándole que me consiguiera una póliza hasta por ese monto, con tal de que no implicara desembolso de más del uno por ciento. En tal estado de cosas, el nuevo Superintendente señor Rodó, visitó mi tienda para interrogarme si yo había constituido algún seguro sobre ella en el extranjero, a lo que le respondí que ninguna póliza.

Corrió el tiempo y hace como dos meses los señores Atmella Hermanos de este comercio, me dieron aviso de haber recibido un cable de Herzerperder and Sons (comisionistas probablemente), en que se me invitaba a depositar la suma de noventa y cinco dólares. Así lo hice, entendiendo que se trataba de la Prima de mi proyectado seguro, y solo hace unos siete días hoy, que dichos señores Atmella y Hermanos recibieron y me entregaron la póliza de que se trata, la cual no oculté, ni siquiera retuve ese día; pues la envié inmediatamente para su registro a la Superintendencia, de donde no me ha sido devuelta todavía a pesar de haber entregado a la oficina la suma de diez colones, a que ascendían los derechos de inscripción, conforme se me dijo.

En el transcurso de ese tiempo recibí una carta del Sr. León Rossemblat, proponiéndome un seguro por diez mil dólares lo cual rehusé.

Esa es la historia de la póliza, Sr. Director, y en esa historia leal a la verdad, no hay nada clandestino en mi conducta; no hay nada que le dé pie a la especie que en mi daño trata de propalarse, de que oculte o traté de ocultar el contrato de seguros.

Sírvase, Sr. Director, darle publicidad a esta rectificación y admitir que me suscriba de Ud. su atto. S.S.

VÍCTOR MURILLO.

Importada por
KOBERG & Cia.

ATENCION!

A los comerciantes importadores de géneros al por mayor, visitaremos con un muestrario completo de telas que ofrecemos a precios imposibles de competir por parte de otras casas que ofrecen en este mercado.

Seller Distributing Co.

J. A. Coronado Representante en Centro América
New York y Detroit
M. C. D. Cuoha Representante para el Extranjero

GRAN OPORTUNIDAD

El martes próximo

Se abre La Tienda Mil Colores

En esta Tienda encontrará Ud. un gran surtido de basimires ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se conyenza.

El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí, bajo estas condiciones:

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente a su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A LA ALHAMBRA, CALLE 2.ª OESTE
ANTIGUO LOCAL DEL DR. SAEAS

San José, junio de 1924
Enrique Yankelewitz

La Librería Española de María V. de Lines

Aviso a las Juntas de Educación, al Personal Docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1.º, 2.º, 3.º, y 4.º edición completa, recientemente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No debe olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

Busque nuestro diario

cerlo... hay... de... des... fun... echo... lo... por... por... nos... es... trivial... cambio... y... esta... de... lim... más... contra... con... testa... jus... ara... el... pre... on... dice... cep... iejo... Lo... for... ma... líti... pero...

muere en Los Angeles, California, don Jose Dolores Gámez

Ayer fue recibida en esta capital la sensible noticia de haber fallecido en Los Angeles, California, el costarricense don José Dolores Gámez, hermano del Prof. don Matías Gámez. Don José Dolores desempeñó el cargo de Agente Viajero durante varios años, distinguiéndose por su honorabilidad y hombría de bien. Su muerte ha sido muy sentida.

Envíe su trabajo a la MINERVA

El SETIEMBRE PRÓXIMO daremos Premios a los consumidores de los

les Adams

que conservan la supremacía sobre todas las gomas de mascar premios a las tres personas que nos presenten mayor cantidad de estillas vacías de los legítimos Chicles Adams en la siguiente forma:

- 1.º Premio... \$ 200-00
- 2.º Premio... 75-00
- 3.º Premio... 25-00

para quien presente mayor número de cajetillas, siguiendo las reglas para los inmediatos siguientes en cantidad.

Caja de Chicles ADAMS

La persona que nos presente 1000 paquetillos del mismo tipo la tarde del 14 de setiembre vence el plazo para entregar

tiago Palacios Distribuidor Pasaje Jiménez - Teléfono 599

AUTOMOVILE
A "Chevrolet" S

Llantas Firestone
Gasolina Wico
Aceite Mobiloil

COSTA RICA MOTOR Co.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 3
Contiguo al Teatro Variedades

Visite hoy la Minerva

Lo que dice otro de los rotatiivos habaneros, que reporteo al nuevo Cónsul de Costa Rica en Cuba

El Heraldo de Cuba, No. 173 de 23 de junio de 1924

NUESTRAS ENTREVISTAS

MOISES VINCENZI PACHECO

La charla monosilábica del autor de "Los diálogos filosóficos" El Profesor, el Filósofo, el Cónsul—El periodismo en Costa Rica.—La Unión Hispanoamericana.—El Manicmio de Chapuá es una maravilla.—La excelencia de los locos.

riendo el señor Vincenzi Pacheco.
—Y de sus libros?
—Casi nada.
—Y de la Instrucción Pública?
—Muy poca cosa.
—Y de su filosofía?
—Ya se conocen mis ideas.

Continuamos interrogando con encarnizamiento al señor Pacheco. Y él continúa respondiendo con sequedad desconcertante. E intercalando finas e irónicas sonrisas...

Indudablemente — pensamos — este hombre pálido y nervioso es muy interesante. Hasta el bigote charleschaplínesco que subraya respetuosamente el gesto grave, austero, es paradójico y absurdo.

—Pues mire usted, señor Vincenzi Pacheco, si usted no quiere decirnos nada acerca de su país ni de usted, crea usted que tampoco publicaremos sus noticias... Sin embargo, en Nicaragua y en las repúblicas vecinas de su país se dice que lo mejor que existe en su país es el Asilo o el Manicmio de Chapuá.

Lo del Asilo causa un efecto sorprendente en el hermetismo de nuestro monosilábico interlocutor.

—No — contesta rápidamente

el señor Vincenzi Pacheco le han informado mal. Lo mejor que existe no es precisamente el Asilo, sino los locos que en él se hallan tan confortablemente reclusos. Son locos eminentes, ilustres. Hay locos poetas, moralistas, filósofos, periodistas, profesores, inventores, críticos de arte, etc., etc. ¡Vea usted si no son ilustres...

—Y, hablando en serio señor Pacheco, ya que nos habla usted de periodistas, ¿qué nos dice usted del periodismo en Costa Rica?

(Suprimimos la reproducción de esta parte del reportaje del diario habanero, pues es exactamente igual punto por punto al de "La Discusión")—Conti núa así el señor Vincenzi:

—Me preguntaba usted sobre la Instrucción Pública. Declaro con orgullo que mi país ya a la vanguardia en las

Repúblicas hispanoamericanas. Marcha en primera línea con el Uruguay, con Chile, etc. Hay un dato precioso. Es este que servirá para juzgar, para formarse una opinión favorable. "En Costa Rica hay actualmente más profesores y maestros que soldados." La fuerza de los maestros y de los profesores es tal que muchas veces deciden de la suerte de un candidato en las jornadas políticas. Esto pinta elocuentemente el grado de educación que ha alcanzado el pueblo costarricense. El maestro mal trajeado, famélico, sucio, armado de una ferula hostil, es algo que no existe en Costa Rica desde hace muchos años. Las escuelas, por otra parte, son casas donde los niños encuentran bienestar, alegría y perspectivas de belleza. De suerte que en mi país ya no

se amenaza a los niños con mandarlos a la escuela como si este fuera un lugar de suplicio. Además, los métodos de enseñanza que se emplean son los más modernos.

El Gobierno del General Acosta y el gobierno actual que preside un ilustre estadista don Ricardo Jiménez, han impulsado noblemente el desarrollo de la Instrucción Pública y han persistido en una campaña tenaz contra el analfabetismo, el cual arroja hoy, en mi país, un porcentaje inapreciable.

—Ya que hablo de Instrucción Pública, quiero referirme, siquiera brevemente, a la obra monumental que viene haciendo el México el maestro de la juventud hispanoamericana, José Vasconcelos.

La obra de Vasconcelos es enorme. Aquello de enviar veinte mil maestros a las más apartadas regiones mexicanas, en el término de un año. Cuando Vasconcelos fué a las Repúblicas del Sur, el presupuesto mexicano de instrucción pública bajó, durante su ausencia, en seis millones. Poco tiempo después de haber regresado Vasconcelos el Presupuesto se aumentó en diez millones. Indudablemente, Vasconcelos

es una ilustre figura continental, universal. Su libro "Estudios Indostánicos" es lo mejor que se ha escrito hasta la fecha sobre esa ardua y complicada materia. Vasconcelos se ha sumergido en las ondas profundas, misteriosas del Ganges sagrado y ha sorprendido sus secretos.

—No en vano, dicen los escépticos, que el señor Vasconcelos es un fakir.

Y ahora hablemos de otra cosa — sigue diciéndonos el señor Pacheco, rota la vena de verbosidad:

—He sido nombrado Cónsul General de Costa Rica en la Habana. Hace tres días "presenté mis credenciales".

Durante mi corta permanencia en esta radiante capital he visitado a la Plana Mayor de la intelectualidad cubana. Excuso decirle que mi primer visita fué para Enrique José Varona.

Salí maravillado de la claridad, de la frescura del cerebro de Varona. He departido también largamente con Emilio Gaspar Rodríguez, con Fernando Liles, dos ensayistas de alto coturno. Con ellos he cambiado ideas sobre la Unión Hispanoamericana que muchos creen un mito.

—Y la Unión centroamericana?

—La Unión Centroamericana está en proyecto. Costa Rica se halla en un plano muy superior a sus vecinas en cultura, y en civismo, en progreso material. No puede Costa Rica correr las contingencias civiles y de trastornos políticos a que viven entregadas las naciones vecinas. Para la unión centroamericana ha de venir algún día venturoso. Pero la unión será de la periferia al centro. Ha de empezar por la unión de las Repúblicas hispanoamericanas etc.

El reportero siente una curiosidad febril ante este hombre pálido, de dulces ojos pensativos en cuyo fondo oscuro se enciende la lucecita trémula de una divagación... Este hombre tan suavemente melancólico, de manos leves y delgadas, enfundado en un traje de tono fúnebre, hundido simplemente en una butaca de la redacción, es de una sencillez encantadora...

Y, sin embargo, nada tan complicado como este hombre sencillo, que ostenta triple personalidad de Profesor, de Filósofo y de Cónsul.

Moisés Vincenzi Pacheco — el mismo nombre, en sus implicidad suprema, es sugestivo — es un intelectual costarricense del más puro abolengo.

Sus libros "Crítica Trascendental" y "Diálogos Filosóficos" produjeron en su país una revolución espiritual. Vincenzi supo erguirse sobre la mediocridad y decir cosas nuevas, ante un auditorio que lo escuchaba estupefacto.

Descubrió perspectivas no sospechadas en Arte y en Crítica y en Filosofía.

Y, como es natural que sucediera, supo crear en torno a su obra fuerte y juvenil un cálido ambiente de entusiasmo y de magnífica hostilidad.

—¿Qué nos dice usted de su país? le preguntamos a Vincenzi. En Cuba hay interés por las cuestiones centroamericanas.

—De suerte que las noticias que usted nos dé sobre su patria, serán publicadas ampliamente.

—De mi país, ¿qué le he de decirle que valga la pena? Nada. Y eso es todo, — contesta son-

El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York.

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón.

Dr. HERDOLIA
485 Park Avenue
MEDICINA
New York City

Teatro América

Se darán hoy dos salidas funciones. Gran matinee y sobarbio estreno en la noche.

Iniándose con ellas, las últimas que dará la Compañía Cómica Argentina que tantos y tan merecidos aplausos ha conquistado por su muy acertada labor artística.

Para la MATINEE anuncia la divertidísima comedia en tres actos LA GRAN FAMILIA que Esteban Villa noveló para su beneficio, de la que hizo una creación y obtuvo grandísimo éxito.

Y para la NOCHE, el estreno de la monumental comedia de gran risa en tres actos de Rafael Da Rosa y Armando Discepolo, titulada MOVIMIENTO CONTINUO.

Pregoneros! Se necesitan; buena recomendación! Acudan a este Diario

La Marca de "Excelencia" en el mundo entero

Modelo No. 4 de Luxe

No confundir estos con otros aparatos de baja calidad

OFERTA ESPECIAL LIMITADA DE INTRODUCCION

<p>1 PATHE De Luxe No. 4 1000 agujas PATHE.</p> <p>25 Discos a elección, PATHE Dobles.</p> <p>Una parte al contado.</p> <p>Saldo en abonos semanales de \$ 12.00.</p> <p>PRECIO EN COLONES</p> <p>ADemás: Con cada abono semanal, después del quinto, se entregará un Disco Doble GRATIS.</p>	<p>1 PATHE De Luxe Portátil 1000 agujas PATHE.</p> <p>20 Discos a elección, PATHE Dobles.</p> <p>Una parte al contado.</p> <p>Saldo en abonos semanales de \$ 10.00.</p> <p>PRECIO EN COLONES</p> <p>ADemás: Con cada abono semanal, después del quinto, se entregará un Disco Doble GRATIS.</p>
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Examine Ud. las muestras de estas estupendas máquinas que hemos enviado. NO HAY NADA MEJOR NI MAS ELIGANTE Aproveche Ud. nuestra oferta de introducción. El precio es limitado a un número de clientes.

La Marca de "Excelencia" en el mundo entero

Altos de "La Alhambra"

Portátil de Luxe

Discos Rojos VO ALION

NOVEDAD

LOLITA (Fox Trot)

POR QUE CASARSE? (Fox Trot)

Oigalo Ud. y tévelo a su casa — Le gustará

Acolian Company, New York

Agente para Costa Rica:

VIGENTE LINES

Apd. 26 Sn. JOSÉ Tel. 1027

Teatro Variedades

El Viejo Ruido se estrena en el Variedades esta noche.

Y su estreno formará época en los anales artísticos de aquel coliseo, por ser una obra de arte en toda la extensión de la palabra.

Argumento, interesantísimo, natural y de refinado sentimiento, escenas delicadas, casi idílicas, presentación escénica admirable: la parte de protagonista está a cargo de la genial actriz Mary Alden, admirablemente secundada, lo que equivale a decir que la interpretación es maravillosa.

Con estas características no es posible dudar del éxito.

Felicitemos cordialmente a la empresa por la adquisición de esta obra a cuya prueba tuvimos el gusto de asistir, quedando maravillados por su belleza.

Trapos viejos. pero limpios, se compran en la Minerva

La Victoria

Lienzo - Madapolán

¢ 0.90

Género Sábanas

¢ 2.50

Género Mantel

¢ 3.00

Camisetas Franela

¢ 10.00

Compañía Nacional Hidroeléctrica S. A. CONVOCATORIA

Se convoca a los señores accionistas para la asamblea ordinaria del corriente año, que se efectuará a las dos de la tarde del quince del corriente en el local de la Cámara de Comercio (altos de la Alhambra)

San José, 2 de julio de 1924

T. J. REARDON
Presidente

ENRIQUE HERRERO
Secretario ad hoc

Asdrúbal Villalobos

Tiene su oficina de abogacía contiguo al "Diario de Costa Rica"

Teléfono 88

JABONERIA

DB
Jesús M. Castro V.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

Nuestro Diario interesa a usted

Madera

He recibido gran cantidad de madera de pinotea de primera clase que vendo a precios equitativos. -- Tabloncillo de una pulgada y tablilla de cinco octavos doble cordo neada

Adolfo Cañas

San José, julio de 1924.

La Victoria

Seda Cruda

a ¢ 3.00

Yersey

a ¢ 6.00

Crespones

a ¢ 5.50

Cristal Crep

a ¢ 7.00

GRAN BARATILLO

"LA VICTORIA"

DE

AUGUSTO MARÍN RICO

Tiene la exclusiva de realizar todas las mercaderías que se salven en Centro América

La Victoria

Hilo 400 Yards
a 55 cts.

Manta Anchísima
a 55 cts.

Frazadas Grandes
a ¢ 4.00

Driles Guesos
a 90 cts.

Robustez, desde la Infancia hasta la Vejez



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

EMULSION de SCOTT

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas.

Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.



LA TIENDA NUEVA

de FEDERICO LUTHMER

Ciñe un gran surtido de géneros y mercaderías en general a los precios más bajos de plaza.

Frente al Mercado, contiguo a la Botica Oriental

ESTREÑIMIENTO

Curado con la

CASCARINE LEPRINCE

ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D' M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

La Victoria

Paraguas Finisimos
¢ 10.00

Frazadas Españolas
¢ 22.00

Etamines Finisimos
¢ 1.60

Céfiros Indolebles
¢ 1.25

Inspección de Tráfico

Se hace saber a todo conductor de vehículos que desde el 15 de Julio en curso en adelante el tráfico por la Avenida "Fernández Güell" sólo se hará en dirección de este a oeste, dentro de las zonas que marcan las calles 9ª y la "Pasteur".

Los carros de tranvía que deben tomar cambiavías, no los tomarán sino cuando llegue el carro a que debe dársele la vía.

En ese trayecto ningún vehículo podrá permanecer estacionado sino a una distancia por lo menos de veinticinco varas cerca de las esquinas, y por el menor tiempo posible.

Para hacer efectivas esas disposiciones queda autorizado el Inspector de Tráfico, de acuerdo con las autoridades de policía, para hacer efectiva, ante el Agente Principal de Policía Municipal, la multa de veinticinco colones a todo el que contraviniere esta orden.

San José, 2 de Julio de 1924

ROGELIO SOTELA
Gobernador

DONATO YGLESIAS
Inspector de Tráfico

V.º B.º
RICARDO MONGE
Director Gral. de Policía

Everwear

ES LA ULTIMA PALABRA EN MEDIAS DE SEDA PARA SEÑORA

Su hechura es perfecta. Su forma elegante. Confeccionadas con la mejor calidad de seda. Su duración es de tres veces más que la de cualquier otra marca que acostumbran afamar.

Grandiosa variedad de colores actualmente de moda
Almacenes New England - Delcore Aronne & Co.

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS
Curadas por la "EUMICTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Se pagan bien

TALLER ELÉCTRICO
Juan R. Acuña C.
Detrás de La Dolorosa

Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio
GARANTÍA ABSOLUTA

Se compra

números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas del año de 1923.

Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
Julio	Martes	10.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Cajas de Caudales, marca THE MOSLER SAFE Co., acaba de recibir **Octavio A. Fayad**

SE VENDEN puertas, ventanas y madera usada, de magnífica calidad y en buen estado.—**Dr. FISCHER**

4.500 A un cuarto de hora de Orofina finca "La Coquimba" con 25 manzanas apróxí madamente con potrero, repasto, tierra para agricultura, platanal, café y árboles frutales. Casa contra temblores y buenas aguas. Infórnes en San Mateo. Doña Alejandra Ramírez vda. de Acosta.

En Turrialba véndese magnífico negocio por falta de salud, pequeña inversión dinero. Pedir detalles. Oficina Corros de Turrialba.

Piano se vende uno marca "Pleyel" en módico precio. En esta administración informarán.

Vendo lotes para construir; lugar pintoresco, higiénico, Altos Estación Atlántico. Maderas cedro, puertas, ventanas, materiales construcción; ruedas rayo con eje, nuevas. San José. Apartado 253.—Ciríaco Zamora.

Finca en Coronado con dos casas y más de 60 manzanas se vende en conjunto o en lotes no menores de diez manzanas. Informa Tomás Vargas R.

En primera HIPOTECA, de propiedades urbanas o rurales se alquila dinero a largo plazo. Escribir al apartado No. 1077 indicando la propiedad y la cantidad que se desea.

Sarna Roberto Corrales, de 17 años, quien desde 3 años padecía de un prurito muy fuerte y tan molesto que no le permitía trabajar; pluri por el cual había permanecido tres meses en el Hospital, tolerando doce inhalaciones y seis baños calientes sin resultado. Examinado por el Dr. A. Maggiorani, este a querido ver si se trataba de solo sarna, lo que se demostraba con el Baño Hidro Termo Eléctrico y efectivamente en el baño sintió paulatinamente desaparecer el prurito y en veinte minutos fue curado. En la misma agua hizo el baño mi amigo Juan Calderón sarnoso desde hacía un mes, y ese si en 20 minutos fue curado. San José 7 de Agosto de 1918.

Se desea alquilar o comprar un piano en buen estado. Diríjase al Apartado 877.

TEATRO FEYTH

Domingo 6 de julio

A las 1 p. m.
ELLA ES EL - EL HUERFANO
Revista. Para niños

A las 2 y 30
EL CASTILLO de los Fantomas

A las 4 p. m.
En Uso de Licencia

A las 7 p. m.

VEREDICTO de Inculpabilidad

A 25, 15 y 10 céntimos las tres tandas

A las 8.30 p. m.
Monumental estreno
LOS AMORES de FARAON
Por Dagny Servais

VARIEDADES Domingo 6 de julio

Matinée a la 1 p. m.—Final de
El Rastro del Cuervo

A las 2.30 p. m.—Norma Talmadge en
Hombres Preferidos por las Mujeres

A las 7 p. m.—Norma Talmadge en
LA MALQUERIDA

Se obsequiarán localidades a las señoras y señoritas para asistir a las funciones de las 7 p. m. durante la semana.

A las 8 p. m.—Monumental estreno! Mary Alden en
EL VIEJO NIDO

MODERNO

Domingo 6 de Julio de 1924

A las 1 p. m.
Muy buenas cómicas

A las 2.30

Episodios 4, 5 y 6 de la interesante serie
LA EPOCA DE DANIEL BOONE

A las 4 p. m.

Norman Kerry y Claire Windsor en la cinta

VEREDICTO de INCULPABILIDAD

A las 7 p. m.

Estreno del hermoso drama conyugal

EL VENDEDOR DE SU HONRA
Por Pauline Frederick

A las 8 y 30

Estreno maravilloso del grandioso espectáculo

Tener y Guardar
Bert Lytell y Betty Compson

ADELA

Domingo 6 de Julio

A las 1 p. m.
MUY BUENAS COMICAS

A las 2 y 30 p. m.
La Duquesa del Bal Tabarin

A las 7 p. m.
Sexo Débil

A las 8.30 p. m.
Estreno sensacional
El Soldado de Chocolate
Bella opereta, Regio decorado

AMERICA

Domingo 6 de Julio

COMPANIA COMICA ARGENTINA

Matinée a las 2.30 p. m.
La Gran Familia

A las 8.30 p. m. Estreno
Movimiento Continuo

Exito de la Compañia

Mañana: Mustafá y los Dientes del Perro

Teatro Adela

La bella opereta "El Soldado de Chocolate" Se estrena esta noche en el Adela. Será otro de los grandes éxitos de la Compañia Nacional.

Con estreno de magníficos decorados y bellamente presentada, se estrenará esta noche "El Soldado de Chocolate" que es una de las operetas que han gustado mucho aquí. Reina gran entusiasmo para esta noche y la Compañia está segura de que el público quedará muy complacido porque ellos han hecho todo lo humanamente posible por que el espectáculo resulte digno de la selecta concurrencia.

Próximamente reaparecerá en este teatro el notable artista nacional Alberto Medina, que fue un elemento muy importante en el "Trebol" cuando actuaba la Compañia Cuevas. El público está de plácemes con esta valiosa adquisición porque son ya reconocidas sus grandes dotes como actor cómico.

La matinee de hoy será regía con la representación de "LA DUQUESA DEL BAL TABARIN" que tan bien saca este grupo de esforzados artistas.

Moderno

Una película Paramount que rivaliza con la Princesa Tudor, por su exorbitante lujo y la grandiosidad de su argumento. Se estrena esta noche en el Moderno.

TENER Y GUARDAR, así se titula esta sublime producción que causará gran sensación. La escena se desarrolla en Inglaterra, en la época de Jaime I, el rey disipado que pasa sus días y sus noches en tremendas orgías. Su favorito Lord Carnal, que le sirve de bufón, está enamorado de una de las damas más bellas de la corte, pero es tan cínico, que la pobre tiembla de miedo al solo mirarlo. Por eso, el día en que se le comunica oficialmente que se casaría con él, huyó embarcándose secretamente en un barco que zarpa para la América, hacia los bosques de Virginia que entonces estaban poblados de pieles rojas.

Allí encuentra un protector y empiezan días de relativa felicidad para la pobre. Pero una mañana aparece en la costa un barco en el cual llega Lord Carnal con amplios poderes del Rey rugiendo de ira y de venganza. Esa situación es el principio de una espantosa tragedia que cuenta, entre otras escenas conmovedoras, la explosión de un buque en el cual van los protagonistas de esta bella historia, que interpretan Bert Lytell y Betty Compson

Vendo mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. Límón.

Vendemos a precio de costo sillitas de comedor y mesas de extensión mientras valga este aviso. 125 varas norte Carmen. Almacén de muebles Hernández y Cia. Teléfono 972. Apartado 269.

Muy céntrica y contra temblores alquila una casa a Anita Peralta de Fernández Frente al Búnco Anglo.

Buena Inversión

Se ofrece en venta una propiedad en punto comercial de esta capital. Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Se necesita en alquiler un piano. Informes en esta Administración.

Calzado para niños en todo estilo, formas y tamaños, en magníficos materiales encontrará siempre, así como me días para niño en la zapatería IN FANTIL frente a la Alhambra.—José Ma. Granados.

Lotes en venta

Ofrezco 6 lotes situados en la jardinería frente a los Baños Muni cipales. Situación privilegiada, en parte alta y sana de la ciudad. Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

No olvide que a 125 varas al Norte del Carmen dond Hernández y Cia., hay tocadores nuevos a \$130.00. Camas de \$80.00 a \$50.00. Juegos sala de \$250.00 a \$175.00.

Trapiche horizontal

Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Apartamento

amueblado, de madera e independiente, con todo confort se alquila a caballero. Informes en "La Mascota"

HOY! Gran Novedad
A LAS 4 P. M.
Concierto Edison
EN
LA FERIA

Dado por el "Nuevo Edison", el FONOGRAFO CON ALMA, el último producto del famoso inventor. Basta su nombre para asegurar su perfección! — ¡No falten!

Venta: Agente importador:
Librería Tormo **Alberto Rudin**

